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Attraktivität der Bahnhofstraße steigern! CSU und GRÜNE 

beantragen Aufwertung 

 

Die Bahnhofstraße, als Tor zur Augsburger Innenstadt, braucht eine Aufwertung und 

Neugestaltung! Deshalb haben die Fraktionen von CSU und BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN einen gemeinsamen Antrag eingereicht, um kurz- und mittelfristige 

Maßnahmen zur Steigerung der Attraktivität der Bahnhofstraße von der Verwaltung 

prüfen zu lassen. Mit dem absehbaren Ende der Bauarbeiten am Hauptbahnhof und 

der Eröffnung des Straßenbahntunnels wird sich die Bedeutung der Bahnhofstraße 

verändern – Zeit für frischen Wind! 

 

Dazu Peter Rauscher, Fraktionsvorsitzender von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im 

Stadtrat: Die Bahnhofstraße ist das erste, was Besucherinnen und Besucher, die mit 

dem Zug nach Augsburg kommen, von unserer Stadt sehen. Sie verbindet den 

Bahnhof mit dem Stadtkern. Deshalb muss sie einladend und sicher sein! Mit unserem 

Antrag wollen wir die Aufenthaltsqualität und das Sicherheitsgefühl in diesem Bereich 

nachhaltig verbessern. Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung sollen mehr Raum für 

Leben schaffen und die Straße aufwerten. Zudem möchten wir das Sicherheitsgefühl 

durch ein Beleuchtungskonzept verbessern, aber auch spezifische Hilfsangebote für 

Personengruppen, wie z.B. für suchtkranke oder wohnungslose Menschen schaffen.  

Auch solche Hilfen, verstärkte Reinigung und verbesserte Beleuchtung können dazu 

beitragen, dass man sich gerne in der Bahnhofstraße aufhält. Über die Bahnhofstraße 

hinaus ist die Steigerung der Aufenthaltsqualität in der gesamten Innenstadt ein 

wichtiges Anliegen unserer Fraktion.“  

 

Leo Dietz, CSU-Fraktionsvorsitzender: „Viel hat sich bei uns in den vergangenen 

Jahren in der Stadt getan: Hauptbahnhof, Königsplatz, Maximiliansstraße, Annastraße 

– und bald auch die Karolinenstraße – wurden umfassend saniert und die 

Aufenthaltsqualität konnte erhöht werden. Die Bahnhofstraße dagegen erlebt seit zwei 

Jahrzehnten einen qualitativen Trading-Down-Effekt aus unterschiedlichsten 

Gründen, die Hand in Hand mit der verkehrlichen und baulichen Situation der Straße 

einhergeht.  Allerdings ist sie das Tor zur Innenstadt und hat eine zentrale Bedeutung. 

Diese Bedeutung wird mit Abschluss der Bauarbeiten am Hauptbahnhof weiter 

zunehmen. Aus diesen Gründen möchten wir mit unserem Antrag eine 

Attraktivitätssteigerung und Erhöhung der Aufenthaltsqualität erreichen. Mit der 



Neugestaltung des Straßenraums, der Ausweisung zusätzlicher Gastronomie, der 

Schaffung von Flanier- und Verweilmöglichkeiten soll die Bahnhofsstraße ihrer 

Bedeutung gerecht werden. Dies geht auch einher mit einer intensivierten Reinigung 

des öffentlichen Raums, der verstärkten Präsenz des Ordnungsdienstes, einer 

verbesserten Beleuchtung, um das Sicherheitsgefühl zu erhöhen.“   

 

Die Anfrage der beiden Fraktion zielt auch darauf ab, dass die Stadtverwaltung die 

vorgeschlagenen Maßnahmen eingehend prüfen und mit allen relevanten Akteuren 

sowie der Öffentlichkeit in den Dialog tritt, um die Bahnhofstraße als attraktive und 

lebendige Achse der Stadt weiterzuentwickeln. 

 


